

10月園だより

2024年9月27日
大麻まんまるこども園

木々の色づきや、朝夕の澄んだ空気に秋の訪れをしっかりと感じられる季節となりました。

8月末には、夏祭りを開催し、保護者の皆様とお祭りを楽しむ子ども達の笑顔が、とても印象的でした。次年度は、青空に下で開催できること、花火を間近で堪能できることを心から願うばかりです。父母会の役員さんを中心に、開催に向け、一生懸命に準備を進めてくださいました。また、多くのご寄付を頂いた方々、ご参加頂いた皆様に、心よりお礼申し上げます。

さて、2学期がスタートし1ヶ月が過ぎました。日常保育の中で、子ども達のあそびや生活の積み重ねがしっかりと見られるようになりました。縄跳びを頑張る子、編み物に励む子、一生懸命に積み木を重ねる子、真剣にお絵描きや色塗りを行う子、汗をいっぱいかきながら鬼ごっこを楽しむ子、お友達との会話を楽しむ子など、子ども達が意欲的に活動する姿に、大きな成長を感じることができます。また、お友達同士の関りも盛んになり、人間関係や言葉についても大きな成長が見られます。

子ども達の成長を導き、支えていくことは、保育者としての大切な役割であることは言うまでもありません。子どもの“成長”という変化において、過程を知ることが出来ること、とても近い場所でその変化を感じられることは、保育者にとって大きな喜びであり、醍醐味だと思います。

日々、子どもという素晴らしい存在に対して、感謝の気持ちが込み上ります。

いよいよ年長児マーチング活動の集大成となる、キッズフェスティバルが10月25日(金)江別市民会館大ホールで開催されます。毎週、マーチングに向かう年長児の姿は、とても立派です。活動を積み重ねてきた自信と、年長児としての誇りを持ち、いつも凛とした姿を見せててくれています。この特別な空気感は、歴代の年長児が紡いでくれたものです。大麻まんまるこども園の伝統であるマーチング活動。今年の年長児もしっかりと受け継いでくれました。当日は大きな舞台に緊張する姿もあるかと思いますが、緊張にも負けない、年長児らしい素晴らしい演奏を見せて貰うことでしょう。皆様の温かい応援をよろしくお願ひいたします。

今月の目標

- ・秋の自然に触れながら季節ならではの遊びを楽しむ。
- ・お友達と一緒に考えながら、集団での生活を積み重ねる。
- ・キッズフェスティバルに向けて、マーチング活動に意欲的に取り組む。

10月の予定

日	月	火	水	木	金	土
9/29	30 米飯	1 お弁当 2025年度 願書配布	2 単品 横割参観日(年長)	3 米飯 横割参観日(年中)	4 パン 横割参観日(年少)	5
	預かり	にこにこクラス				
6	7 米飯	8 お弁当	9 単品	10 米飯 お買い物ごっこ	11 パン 体育指導	12
	預かり					
13	14 スポーツの日	15 お弁当	16 単品	17 米飯	18 パン 体育指導	19 ちびっ こ広場
	預かり	にこにこクラス				
20	21 米飯	22 お弁当 大麻中学校 インターンシップ	23 単品	24 米飯	25 キッズ フェスティバル (年中・少休園)	26
	預かり	にこにこクラス				
27	28 米飯 父母の会 窓拭き	29 お弁当	30 単品	31 米飯	11/1 願書受付日 休園	2
	預かり	にこにこクラス				



2025年度入園願書配布 10/1(火)9:00~

募集人数

3歳児…40名程度（令和2年4月2日～令和3年4月1日生まれ）

4歳児・5歳児…若干名 満3歳児…3～5歳児の応募状況により若干名

お申し出のあった在園児の弟・妹さんの願書は10/1(火)に持たせます。担任までお伝えください。

11/1(金)は願書受付の為、休園とさせていただきます。預かり保育をご利用の方は担任迄予めお知らせください。尚、給食希望の1号の方、2号の方は給食提供があります。

横割参観日 10/2(水)～4(金)

今年度も、横割参観日を実施致します。2日は年長、3日は年中、4日は年少の日程となります。保護者の参観については、自由遊びから参観可能です。9時00分～11時20分頃までとなります。詳細につきましては、保育参観のお手紙をご覧ください。同年齢同士の子どもの姿や活動をごゆっくりご覧ください。

お買い物ごっこ 10/10(木)

クラスでお店を考え、子ども達が製作したものでお買い物ごっこを行います。お店屋さんやお客様を交互に担当し行います。どんなお店が開店するのか今から楽しみです。楽しみにします。どんなお店が開店するのか今から楽しみです。

インターンシップ 10/22(火)・23(水)

大麻中学校より、中学2年生の生徒が6名職業体験の為に来園します。各クラスに入り、こども園での仕事を体験します。将来の職業選択の為に、少しでも役立てられたらと思います。

キッズフェスティバル 10/25(金) 10:30～開演

今年度も江別市民会館大ホールでの実施となります。年長児の凛とした姿、活き活きとした演奏をお楽しみください。詳しくは、後日配布されるキッズフェスティバルのお手紙をご覧ください。

昨年度から、大ホールでの開催となり、年長児の保護者を主としながら、在園児も保護者と一緒に観覧することができます。年中・少で観覧希望の方は、10月18日(金)までに担任までおしゃせください。

預かり保育は行いますが、出来る限りお休みにご協力ください。どうしてもご都合がつかず保育が必要とされる方は、担任までお知らせください。尚、給食希望の1号の方、2号の方は給食提供があります。

※年長2号の給食提供はありません。

父母の会窓拭き 10/28(月) 11:00～

お手伝いの保護者の方に、窓拭きを行って頂きます。ピカピカの窓が心を和ませてくれることでしょう。対象の方は、雑巾をお持ちになり10:50に職員室横、靴箱付近にお集まりください。

年間行事予定について

皆様にお配りしている年間行事予定に修正がありますので、お知らせいたします。

○12月2日(月)につきましては、生活発表会の代休日となりますので、休園となります。

預かり保育は、実施いたしますので、利用される方は、11月にお配りする預かりシフトに記載をしてください。

《園長より子どもの発達のお話し～全身運動の大切さについて～》

子どもの発達は、総合発達と言われています。何か一つだけが突出して成長するわけではなく、全てが関連し合っています。その土台と言われるのが、全身運動の発達です。

小学生以上の子どもの基礎的な運動能力は、1985年をピークに低下していると言われています。生活環境等の変化が能力の低下に拍車をかけている大きな要因にもなっています。あそび場や遊ぶ時間の減少、スマートフォン、ゲームなどの普及と使用年齢の低年齢化が進み、子どもが思い切り身体を動かして遊ぶ機会が減少しています。

それらを踏まえて、幼児教育の場で子どもの全身運動をどのように保障していくのか、強く求められていると思います。

冒頭にも記述したように、子どもは総合発達ですから、全身運動だけをやっていて良いわけではありません。微細運動や言葉など、発達の領域は幅広くあります。しかし、全身運動は土台となる重要なものです。

毎週金曜日の体育指導は勿論ではありますが、まんまるこども園における、あそびの内容と全身運動との関係や効果について、一部ではありますが紹介したいと思います。

【1. お散歩（歩く）】

○誰もが経験のある、お散歩。健康の維持にも効果が期待できますが、非常に重要な動きが含まれています。踵から地面に足がつき、最後につま先が残る繰り返しの運動になります。これは、「あおり動作」と言われ、土踏まずの形成と大きく関わっています。土踏まずは、直立二足歩行を獲得した人間にしかありません。土踏まずがあることで、クッションの役割となり、地面からの衝撃を和らげるため、長時間の歩行が可能になります。



【2. はんとう棒（登る・支える）】

○園舎前に設置されているはんとう棒。子ども達が、何度も挑戦する姿を見たことがあると思います。重力に逆らい、四肢を使いながら登るという運動です。手と足が別々の動きをすることでスムーズに登ることが出来、手と足の協応動作が促されます。



【3. マーチング活動（姿勢保持、腹筋力、背筋力）】

○楽器を持ちながら、重心を高い位置に置き、姿勢を正しながら演奏を行う活動です。

音楽的なねらいや集団的活動のねらいもありますが、全身運動としてのねらいも存在します。体のバランスを意識しながら隊列を組み歩くことは、中脳レベルの動きと関わりがあります。中脳の機能は、人と話をする時、相手の目や顔を見る、手元を見る、人の話に耳を傾けるなどの動きと繋がります。

